

Jahresbericht 2017/ 2018

des BSA Bezirksklubs Rudolfsheim- Fünfhaus

1. Gründungsversammlung am 02.05.2017

Am 02. Mai war es soweit, der BSA Bezirksklub Rudolfsheim- Fünfhaus konnte nach mehrjähriger Pause neu gegründet werden. An der Gründungsversammlung nahmen 11 der 78 Mitglieder teil. Als Ehrengäste waren die SPÖ Bezirksvorsitzende Claudia Laschan und der SPÖ Bezirksgeschäftsführer Alexander Kaiser anwesend und begrüßten die Versammelten sehr herzlich. Ein neuer Vorstand wurde gewählt und konnte im Monat darauf schon die erste Veranstaltung organisieren.

2. Diskussionsabend: Soziale Frage 4.0 - Herausforderungen der digitalen Gesellschaft – sozialdemokratische Antworten? am 19. Juni 2017

Dem neugegründeten BSA Rudolfsheim- Fünfhaus gelang es in seiner ersten Veranstaltung ein hochkarätiges Podium zusammenzustellen. Gemeinsam mit Muna Duzdar, Staatssekretärin für Diversität, Öffentlicher Dienst und Digitalisierung, Christopher Clay, Parlamentarischer Mitarbeiter im EU Parlament und Mitbegründer des Metalabs, und Ewald Magnes, Betriebsrat im banknahen IT-Bereich, diskutierten rund 50 Besucher*innen der Veranstaltung die Veränderungen und Umwälzungen der gesellschaftlichen Verhältnisse durch die Digitalisierung. Schwerpunkt der Debatte blieb die soziale Frage, die, so der Tenor der Gespräche, entgegen vieler Erwartungen nicht digital gelöst werden kann. Bernhard Bergler, Moderator und Vorsitzender des BSA 15: „Die menschenfreundliche Gesellschaft und ihre Verwirklichung bleibt eine bestehende Herausforderung für die Sozialdemokratie.“ Selbst nach dem offiziellen Ende der Veranstaltung wurde noch lange weiterdiskutiert. Ein rundum gelungener Auftakt!



(v.l.n.r. Bernhard Bergler, Christopher Clay, Ewald Magnes und Staatssekretärin Muna Duzdar)

3. Wahlkampf

Am 20.09.2017 von 16:00 Uhr bis 18:00 Uhr beteiligte sich unser BSA Bezirksklub an einer Verteilaktion am Westbahnhof, Äußere Mariahilfer Straße. Dabei konnten wir unseren SPÖ-Bezirkskandidaten für die Nationalratswahl Dietmar Baurecht unterstützen. In mehreren Einzelgesprächen schafften es die Verteiler*innen enttäuschte SPÖ Wähler*innen zurück zu gewinnen. Es war allerdings auch spürbar, dass viele Menschen der SPÖ nicht mehr zutrauen ihr Leben zu verbessern. Ein Umstand, den die SPÖ schnell wiederlegen und mit voller Kraft für die Verbesserung der Lebensumstände aller Wiener*innen kämpfen muss.



(Am Beginn der Verteilaktion, danach kamen noch viele weitere SPÖ Sektionsmitarbeiter*innen und unser NR-Kandidat Dietmar Baurecht)

Durch unser BSA Bezirksklubmitglied Jasminka Loy-Sabic waren wir auf weiteren zwei von dem BSA Generalsekretariat organisierten NR-Wahlkampf-Aktionen vertreten:

- **Telefonaktion im BSA-Generalsekretariat** am 02.10. und 10.10.2017

In mehrstündigen Telefonaten wurden BSA Mitglieder mobilisiert zur Wahl zu gehen und der SPÖ sowie ihrem Spitzenkandidaten Christian Kern ihre Stimme zu geben.

- **BSA-Speakers Corner & Public Viewing** mit u.a. BSA Präsidenten Stadtrat Dr. Andreas Mailath-Pokorny und VGW Vorstandsvorsitzendem NR a.D. Mag. Johann Moser

Am 11.10.2017 von 17:00 Uhr bis 19:00 Uhr wurde vor der Universität Wien eine Diskussion zur NR-Wahl mit den SPÖ-Themen wie gerechte Bildung für alle, die sich verändernde Arbeitswelt und die Zukunft von Akademiker*innen in unserer Gesellschaft geführt. Dabei wurde versucht das Wahlprogramm der SPÖ vor allem Student*innen vorzustellen, um sie zu mobilisieren bei der Wahl SPÖ zu wählen. Diese Diskussion wurde gleichzeitig durch eine Verteilaktion unterstützt.

4. Neujahrstreffen

Am 15.01.2018 organisierten wir einen offenen Diskussionsabend im Cafe Weingartner. Dieses politische Neujahrstreffen mit inhaltlichen Debatten über die Sozialdemokratie kam gut an. An diesem Abend konnten wir drei weitere Interessierte und (potentielle) neue Mitglieder für uns gewinnen.

5. Monatliche offene Sitzungen des Bezirksklubvorstandes

Unsere Bezirksklubsitzungen fanden ab September 2017 in regelmäßigen monatlichen Abständen, immer montags um 19:00 Uhr im Cafe Weingartner, Goldschlagstraße 6, 1150 Wien, statt. Beim ersten Termin am 18.09.2017 planten wir unsere NR-Wahlkampfaktivitäten und organisierten eine Verteilaktion am 20.09.2017 am Westbahnhof, Äußere Mariahilfer Straße.

In 2-3 stündigen Terminen tauschten wir uns regelmäßig hinsichtlich aktueller gesellschaftspolitischer und wirtschaftlicher Themen aus (u.a. NR-Wahl, vier Landtagswahlen, etc.). Wir analysierten und diskutierten die aktuelle und die zukünftige Rolle der Sozialdemokratie in der Gesellschaft, die durch viele Herausforderungen und tiefgreifende politische Veränderungen gekennzeichnet ist. Die Organisation der Veranstaltungen stand ebenfalls regelmäßig auf der Tagesordnung und wir sammelten und tauschten Ideen und neue Impulse für unsere Europaveranstaltung am 09.05.2018 im BSA-Generalsekretariat "Für ein neues soziales friedliches Europa – ein sozialdemokratischer Aufbruch" (Vernetzungstreffen und Projektvorstellung) aus.

6. Mitorganisation der Diskussionsveranstaltung „Wien als internationale Stadt des Wissens - Im Gespräch mit Michael Häupl, Michael Stampfer und Ruth Wodak“ mit anderen BSA Bezirksklubs – am 11.04.2018 um 18.30 Uhr im BSA-Generalsekretariat

Bezirksübergreifende Solidarität und Netzwerke sind uns ein großes Anliegen, weshalb wir auch mit anderen BSA Bezirksklubs gemeinsam Veranstaltungen mitorganisieren. Die Veranstaltung: „Wien als internationale Stadt des Wissens – Wie können die Wissensgesellschaft, die wissensbasierte Ökonomie und die damit verbundenen ökonomischen, technologischen und gesellschaftlichen Veränderungen positiv gestaltet werden? - Im Gespräch mit Michael Häupl, Michael Stampfer und Ruth Wodak“ konnten wir gemeinsam mit folgenden Gruppen verwirklichen: BSA Döbling, BSA Alsergrund, BSA Donaustadt, Bundesfachgruppe Medienberufe im BSA, Gesellschaft für Geistes- und Sozialwissenschaften, Vereinigung sozialdemokratischer Angehöriger in Gesundheits- und Sozialberufen.



7. Mitgliederentwicklung

Mitgliederstand vor der Gründung des Bezirksklubs	15.11.2016	77 Mitglieder
Mitgliederstand mit aktiven BSA Bezirksklub	01.04.2018	92 Mitglieder

Fazit: Der Mitgliederstand konnte um 15 Mitglieder erhöht werden, das entspricht einem Wachstum von 11,55%.

8. Zukünftiges

Vernetzungstreffen und Projektvorstellung:

"Für ein neues soziales friedliches Europa – ein sozialdemokratischer Aufbruch" am 09.05.2018 um 19:00 Uhr im BSA, 1010 Wien, Landesgerichtsstraße 16

Am 09. Mai 2018 feiert der BSA Bezirksklub 15 gemeinsam mit Vertreter*innen der Gruppen in Wien unserer Schwesterparteien aus der Sozialistischen Internationalen (SI), der Sozialdemokratischen Partei Europas (SPE/ PES), der Progressiven Allianz (PA) den **Europatag**. Der Austausch zwischen den Ländern soll auch an der Basis der Parteien gestärkt werden. Zu Beginn der Veranstaltung möchte das Team des BSA Bezirksklubs 15 das Projekt „Fragen, Wünsche, Anregungen für ein neues soziales friedliches Europa gestaltet von starken Sozialdemokratien“ mit teilweise visionären, provokativen und utopischen Ansätzen hinsichtlich der zukünftigen Gestaltung von Europa präsentieren. Wie schaut das Gesellschaftsmodell hinsichtlich der Herausforderungen Globalisierung und Digitalisierung aus? Wie sieht ein zukünftiges sozialdemokratisches Europa aus? Ist die Europäische Union ausschließlich als Wirtschaftsunion oder auch als Sozialunion anzusehen? Wie kann die europäische Zusammenarbeit sozialdemokratischer Parteien gefördert werden? Im Anschluss werden diese und andere Themen diskutiert und weiter vertieft.

Jahresversammlung 2018 des BSA Bezirksklubs 15

am Mittwoch 06. Juni 2018 um 19:00 Uhr in den SPÖ Bezirksräumlichkeiten in der Johnstraße 59, 1150 Wien

Für den BSA Bezirksklub 15:



Bernhard Bergler
Vorsitzender des BSA Bezirksklub 15

Autor*innen des Berichtes: Bernhard Bergler, Jasminka Loy- Sabic, Maximilian Zirkowitsch